
      

 

 

Discurso de Alejandro Vaccaro, Presidente de la Fundación El Libro 
 
Lanzamiento de la 49.° Feria Internacional del Libro de Buenos Aires 
 

 
Sra. Ministra de Cultura de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Gabriela Ricardes. 
Sra. Susana Soto, Directora de esta hermosa Biblioteca Nacional Mariano Moreno. 
Sr. Subsecretario de Promoción Cultural y Artística de la Nación, Federico Brunetti. 
Sr. Embajador del Reino de Arabia Saudita Hussein Alassiri. 
Periodistas destacados que tanto contribuyen con la difusión.  
Consejo de Administración, comisiones organizadoras de actividades y equipo de la 
Fundación El Libro.  
Autores y autoras presentes, señoras y señores:  
 
Estamos hoy aquí para presentar la próxima Feria Internacional del Libro de Buenos 
Aires, pero no se trata de una celebración más, ya que en 2025 se cumplen 50 años de la 
realización de la primera Exposición Feria Internacional del Libro de Buenos Aires, aquella 
que llevaba como insignia inolvidable el slogan “del autor al lector” en el ya desaparecido 
Centro de Exposiciones. 
 
Y quiero detenerme brevemente en estas dos palabras que son a su vez dos cimientos de 
la Feria: los autores y los lectores. Si nuestra Feria es realmente grande es por la cantidad 
de autores internacionales y locales que la han prestigiado y la prestigian con su 
presencia, cito solo algunos nombres como los de José Saramago, Paul Auster, Mario 
Vargas Llosa, José Mauro de Vasconcelos, Ítalo Calvino, Jorge Amado, Susan Sontag, 
Ray Bradbury, Elena Poniatowska, Doris Lessing, Edgar Morin, Irene Vallejo, Hanif 
Kureishi, Eduardo Galeano, José Donoso, Camilo José Cela, Tom Wolfe, Marc Augé, 
John M. Coetzee, Carlos Fuentes, Henning Mankell y de los nuestros el más grande Jorge 
Luis Borges, Adolfo Bioy Casares, Silvina Ocampo, Abelardo Castillo, Juan José Saer, 
Angélica Gorodischer, Cesar Milstein, Ernesto Sabato, Griselda Gambaro, Roberto 
Fontanarrosa, María Elena Walsh, Guillermo Saccomano, Claudia Piñeiro y la lista se 
multiplica por millares entre propios y ajenos. Nos sentimos verdaderamente orgullosos 
como argentinos de tener una Feria con esta tradición y peso cultural. 
 
Del autor al lector, decía anteriormente, y me quiero referir especialmente ahora a los 
lectores. La Feria, es el fenómeno que es, gracias a los miles de lectores de todas las 
edades, formaciones, pertenencias genéricas y gustos literarios. Son ellos los hacedores 
de la Feria, los que deciden colocarla en un lugar tan elevado, los que la convierten en la 
gran cita cada año, ¿qué otro acontecimiento cultural en el país congrega más de 
1.250.000 personas, lectores, curiosos?  



      

 

Me comprometo aquí, en nombre del Consejo de Administración de la Fundación El Libro, 
a trabajar con más empeño que nunca para lograr que cada vez más gente se sienta 
convocada por la Feria, eso implica generar un programa repleto de novedades y 
atractivos para seducir a nuevos públicos. Entre esas decisiones de fondo que tienen que 
ver con lo dicho, estamos trabajando en lograr que el precio de la entrada de 2025 sea lo 
más accesible posible, que no sea una barrera para ningún lector o lectora. Somos 
conscientes de algunas objeciones que tuvo la Feria pasada en este punto y por eso nos 
hacemos cargo y actuamos para brindar respuestas concretas al público y a los 
expositores. Seguiremos estudiando la posibilidad, probada el año pasado, de crear 
corredores horarios gratuitos. El contexto económico es acuciante, pero nosotros 
reforzaremos nuestra capacidad de trabajo para no lesionar de ninguna manera la 
calidad, la excelencia de nuestra gran Feria. 
 
Quiero agradecer brevemente a algunos funcionarios como la ministra porteña Gabriela 
Ricardes, al presidente de la CONABIP Raúl Escandar que supo mantener el tan 
necesario Programa Libro % y al secretario de Cultura Leo Cifelli que nos facilitó el 
espacio para la Feria del Libro Infantil y Juvenil. Abrazo fraternal de agradecimiento a 
todos ellos.  
 
Mi posición con respecto al tratamiento que se está llevando  a cabo en relación a la 
Cultura, la Educación y el Libro en particular ya es abiertamente conocida después del 
Discurso de Inauguración de la Feria pasada, pero sí quiero recordar nuevamente que la 
industria necesita solucionar algunos problemas acuciantes: la falta y el encarecimiento 
del papel que atenta contra la bibliodiversidad y la necesidad urgente de resolver el tema 
del IVA para las librerías, tema que ni el oficialismo ni la oposición han estado a la altura 
de subsanar ese gravísimo error.  
 
Al terminar este acto accederán la información de la Feria 49, pero van aquí los avances:  
 
• La Feria se realizará en el Predio Ferial de la Rural del jueves 22 de abril al lunes 

12 de mayo de 2025.  

• Las Jornadas profesionales: serán del 22 al 24 de abril.  

• La Noche de La Feria tendrá lugar el sábado 26 de abril.  

Novedades y cuestiones a destacar:  
 
• Seguiremos trabajando en la mejora de la señalización y numeración de stands 

para facilitar la circulación.  

• No contaremos con el Pabellón 8, por lo que estamos analizando las mejores 

opciones para la ubicación del Firmódromo 



      

 

• Después del éxito de la venta digital de entradas, seguiremos simplificando su uso 

minimizando compras y canjes en ventanilla. El objetivo es mejorar el ingreso a la feria y 

en especial en los momentos de punta.  

• Seguimos trabajando para ampliar nuestra cartera de auspiciantes con una 

empresa contratada para tal fin 

• Mantenemos la logística gratuita, la invitación a profesionales nacionales y del 

exterior. Los programas Librero Amigo y Bibliotecario Amigo. Mantendremos también 

nuestro apoyo a los libreros que no participan del evento. 

• Para todos los libreros argentinos, estamos trabajando en una línea especial de 

financiación en las compras durante las Jornadas Profesionales.  

• Las promociones bancarias fueron una constante, todo el año. Agradecemos al 

Banco Santander y al Banco Provincia especialmente.  

• Mantenemos el programa Nuevo Barrio donde editores nacionales con acento 

federal e internacionales, podrán hacer su primera experiencia como expositores en una 

feria internacional, sin costo.  

Finalmente quiero contarles que trabajamos minuciosamente y muy a conciencia en el 
Presupuesto para trasladar el menor aumento posible a los expositores, entendemos que 
hemos logrado un muy buen resultado.  
 
Los descuentos de socio se mantienen en un 40 % y el descuento de pronto pago se 
aumentó del 40% al 55,3%. Eso es un gran beneficio para los socios. En virtud del 
presupuesto oportunamente aprobado por este Consejo y dado que hemos recibido 
diversas opiniones en el sentido de tratar de reducir el valor del metro cuadrado que surge 
del mismo, entre ellas una carta firmada por 78 expositores pidiendo una reducción del 
valor señalado del orden del 30 %, hemos realizado algunas modificaciones al 
presupuesto buscando ese objetivo, pero teniendo como premisa no afectar la calidad y la 
excelencia de la Feria. Resultó complejo encontrar ese equilibrio y satisfacer las diversas 
opiniones que las hubo en varios sentidos. Finalmente llegamos hasta aquí con resultados 
concretos donde se logró reducir el valor metro cuadrado en un 25,50 % y deslizando a 
situaciones futuras nuevas reducciones que llegarían a un descuento del 27,75 %, es 
decir hemos llegado a una cifra muy cercana a la pretensión esgrimida. Cabe señalar que 
con estos cambios el aumento registrado entre valor de lanzamiento de la Feria 48 y esta 
Feria 49 alcanza el 177,97 % que se pueden reducir al 169,47 % aplicando los 2,25 
extras.  Esto es una corrección muy por debajo de los índices oficiales informados y que 
fueron señalados en la carta de marras. 
 



      

 

• Para los pagos de los stands se mantiene el sistema de cuotas como la Feria 

pasada.  

•  El descuento de socios solo es aplicable para los que estén al día con su Cámara 

y tengan al menos un año de antigüedad en la misma.  

Por último, todo lo que se decide en la Fundación sobre la Feria, las mejoras, las 
vicisitudes que suceden antes y durante la Feria las resolvemos junto con mis colegas del 
Consejo y las ejecuta el equipo y el personal de la Fundación, a todos ellos quiero 

manifestarles mi mayor agradecimiento. 
 

Alejandro Vaccaro 
 

Buenos Aires, 27 de septiembre de 2024 


